ohne Berbum ist mir wenig wahrscheinlich; nicht als ob bei Properz nicht an anderen Stellen Berba auf ähnliche Weise zu ergänzen wären, wie man hier aus dem Vorhergehenden ein cas oder sis entlehnen müßte, aber hier verändert si die bisherige Form der Vordersätze (Tu licet aspicias, Tuque propellas) ohne daß dadurch der Ausdruck gewinnt. Und gar zu nahe liegt eine Aenderung, die allem Anstoße abhilft. Ich halte es nämlich sür unbedenklich so zu schreiben,

Et sis qua Ortygie et visenda est ora Caystri. Eine Form wie Ortygie ist dem Dichter gerecht und sie scheint durch die Handschriften niehr angedeutet als Ortygia — Visenda ist so viel als admiranda.

3. Tacitus.

Die Herausgeber des Agricola scheinen ermattet von ihren Mühen die letzten Zeilen des Buches nur mit halber Aufmerksamfeit gesessen zu haben. Tacitus schließt es mit den Worten quicquid ex Agricola amavimus, quicquid mirati sumus, manet mansurumque est in animis hominum, in acternitate temporum, sama rerum. nam multos veterum velut inglorios et ignobiles oblivio obruet: Agricola posteritati narratus et traditus superstes erit. Diese Veschränsung künstiger Vergessenheit auf Männer aus alter Zeit ist ungeschiekt. Fehlte veterum, so wäre obruet passent; da es steht, so verlangt Angemessenheit des Gedankens das Präteritum obruit. Aus den vergangenen Zeiten dauert der Name nur weniger, die meisten hat Vergessenheit bedeckt: Agricolas Ruhm wird auf die Nachwelt gelangen. Das solgende Futurum erit hat das salsche obruet veranlaßt.